

## Cada cual habla de la feria.....

En un periódico de la Corte leemos la noticia de que en el ministerio de Fomento se han recibido noticias de todas partes de España, en las que se dice al ministro, que las cosechas son espléndidas, y que tanto en cereales como trutas y vinos el año no pudo ser mas abundantes.

Por esta razón el colega de referencia se felicita, y pide que llegue al público el beneficio de esa abundante cosecha, diciendo que ya que Dios dotó con generosidad a los campos, los hombres hagan porque llegue esa prosperidad a las ciudades.

No negamos nosotros, que sea una realidad eso de que el año ha sido abundante, y de que la perspectiva agrícola, mirada desde la mayoría de las provincias españolas, puede ser todo lo espléndida y benéfica que se señala ese periódico: es más, sabemos que por nuestra producción cerealista suponemos muy poco en la economía nacional; pero eso no da derecho a establecer la categoría de que en todas las regiones de España las noticias son muy agradables en ese aspecto.

La nuestra por desgracia ha sido una excepción, pero una excepción dolorosa; porque no solo se han perdido las cosechas de cereales, sino que estamos abocados a perder también la cosecha de almendra, de vinos y aceites.

Sin recordar para nada las angustias, que supone la carencia de agua hasta para las necesidades más apremiantes de la vida; en ese aspecto que tanta y tan explícita satisfacción ha producido en el colega, hay que rectificar esa información que, sobre no ser verdad, puede ser motivo para que muchas de nuestras justas demandas no sean oídas con la atención y con el interés que demanda la justicia.

Ahora precisamente, en que la crisis obrera no puede ser más alarmante, cuando se hacen poderosos esfuer-

zos para poder remediarla, cuando se necesitan impulsar las obras públicas, para que en ellas encuentren trabajo los millares de brazos que viven en huelga forzosa, esas noticias, basadas quizá en el mejor propósito, pueden ocasionar dificultades y obstáculos que se deben evitar.

No sabemos, aparte las obras ya aprobadas del ferrocarril de Caravaca a Fortuna y ramal de Murcia, y de las que ya se están realizando en la cárcel, las que podrán haber obtenido la comisión que en demanda de remedio andan por los centros oficiales; pero conocedores de los que son esos gravísimos conflictos de la sequía estimamos que no se puede dar otra solución que las de las obras públicas; y para ello hay que impulsar todas aquellas que se puedan realizar, y aprovechar la oportunidad para llevar a cabo una buena reparación de carreteras.

Hace unos días lamentaba «El Liberal» el mal estado en que se hallan la mayoría de estas, y nosotros, rindiéndonos a la justicia, decíamos que tenemos la seguridad de que si en esta Jefatura hubiera medios para ello, nadie más interesada que ella en que nuestras carreteras estuviesen admirablemente reparadas y cómodamente transitables.

Por eso al leer los optimismos de ese periódico, al ver con la facilidad que se piden de esa abundancia, que que nadan los campos, beneficios para las ciudades, nos hemos creído en el caso de exponer el estado actual de nuestros secanos, para que se vea que es preciso ayudar y venir en socorro de la gran miseria que se avecina; mejor diríamos, que reina en la clase trabajadora del campo.

No negamos, como hemos dicho el fondo de verdad de esas informaciones de las regiones agrícolas; pero sabido es el adagio de que «cada cual habla de la feria, según le va en ella»

ha sido bastante baja en forma de sus jugadores y en actuaciones de sus equipos todos.

La Federación Vizcaína se ha reunido y de sus reuniones se deduce lo arriba expuesto, que es opinión de la mayoría de los clubs representados en aquel organismo.

Una proposición catalana  
Cataluña ha propuesto que se jueguen las semifinales de espues de hacer dos sorteos.

Es, el uno incluyendo a Barcelona Real Unión y el Celta y el otro entre el Español y los otros clubs.

Parece ser que no prosperará esta proposición.

Lo que es la afición y son los triunfos

En Madrid se tenía bastante antipatía al Athletic por tenerse muchas simpatías al Madrid.

Pero una vez que se ha eliminado al Madrid del campeonato la afición ve en el Athletic su representante y en un tren especial va a trasladarse a Zaragoza al partido de desempate que este club tiene que celebrar con el Español de Barcelona.

Son las cosas del futbol.

LISCANO

## Círculo Mercantil

A partir de hoy 1 de Mayo, la apertura y cierre de los establecimientos de tejidos, paquetería, mercería y similares será a las ocho de la mañana y ocho de la tarde.

## El incendio de ayer en Sangonera

Poco despues de las cinco de la tarde de ayer, las campanas de la Catedral y otras parroquias dieron los toques de alarma anunciando a fuego.

Numeroso público acudió al Parque de Bomberos con el fin de enterarse donde había ocurrido el siniestro. Nosotros tambien escuchamos a dicho centro informándonos de que había sucedido el fuego en Sangonera la Verde, tres kilómetros, mas allá del Palmár.

En el Parque de Bomberos se encontraban dispuestos a salir para el lugar del suceso, el jefe del servicio don José Antonio Rodríguez y varios oficiales así como buen número de individuos de la brigada.

Como el incendio se había desarrollado fuera del casco de la capital y a nueve kilómetros de distancia, el Cuerpo de Bomberos, no pudo acudir a prestar auxilios, por no disponer de medios de locomoción. El tanque de riegos salió despues de las seis de la tarde y cuando ya se había extinguido el siniestro.

Este se produjo en una leñera junto a un horno de la propiedad del alcalde pedáneo de Sangonera.

La guardia civil del Palmár y numerosos vecinos se trasladaron rápidamente a Sangonera, consiguiéndose extinguir el fuego al breve rato. Las pérdidas no son de gran consideración.

Ignoramos si el horno estaba asegurado.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

## FUNERALES

Por el eterno descanso de nuestro querido amigo el señor don José López-Ferrer Moreno, se celebraron en la iglesia de Jesús misa y solemnes funerales.

Estos piadosos actos estaban organizados por sus compañeros los Mayordomos de la Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, que asistieron al acto, así como los amigos, que tuvieron noticia de estos sufragios.

A la terminación el padre y demás familia del finado recibieron la reiteración de pésame de los que asistieron a estos religiosos actos.

## Juventud Antoniana Citación

Se cita a los asociados de la Juventud Antoniana para la fiesta de la bendición de los libros que tendrá lugar mañana día 2 de Mayo a las ocho de la mañana en la Iglesia de la Purísima (P. P. Franciscanos.)

Se celebrará la misa de Comunión mensual y antes de comenzar serán benditos los libros que habrán de repararse despues de la misa.

## Certamen Literario

Hemos recibido varias consultas sobre las dimensiones que han de tener los trabajos referentes al Tema VI del Certamen Literario que se ha de celebrar el día 20 de Junio y como contestación a las mismas, ponemos en conocimiento de los concursantes que son dos los modelos de carteles uno para anuncio de fiestas religiosas semejante a los que se usan para ese objeto y otro para ser fijado en las esquinas como propaganda de las fiestas del Pobre.

Murcia 1 de Mayo de 1926.

El Secretario.

## La muerte de la telefonista de Molina

### Una vista en la Audiencia

Ayer mañana en la Sección segunda de esta Audiencia se verificó la vista de la causa por incidente de apelación del auto de procesamiento y prisión dictado por el Juzgado de Mula contra el individuo Francisco Cayuela Fonseca.

Informaron en dicha causa y en el sentido de que sea confirmado el auto de procesamiento el acusador señor Arderius y al teniente fiscal señor Mena.

El defensor de Cayuela don Daniel Ayala entendi, por el contrario, que no procedía la determinación alegando que su defendido no era culpable en nada de la muerte de la desgraciada telefonista de Molina Lolita Cuenca.

Se espera con verdadero interés el fallo de la Audiencia en este asunto.

## Universidad Literaria de Murcia

### Conferencia de don Pedro Salinas

Continuando los cursillos de extensión universitaria organizados por el Rectorado de esta Universidad, hoy sábado a las cinco y media de la tarde dará la primera de sus tres conferencias sobre «La literatura española en el siglo XIX» el ilustre catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de Sevilla, don Pedro Salinas.

El señor Salinas conocido en el mundo de las letras en el que se destaca poderosamente como poeta moderno de vanguardia en «Presagios» y en otras obras poéticas de gran mérito, sabe hermanar a estas admirables aptitudes de una profunda cultura en la literatura histórica española y extranjera, habiendo publicado una edición de Menéndez Valdés en los Clásicos castellanos de «La Lectura». Asimismo acaba de salir al público su versión al romance vulgar y al castellano moderno del «Poema del Cid». También ha traducido las obras maestras de Marcel Proust «Por el camino de Swan» y «A la sombra de las muchachas en flor».

Solo esto hace suponer que las conferencias del señor Salinas han de constituir un verdadero éxito para la Universidad de Murcia que las organiza y para el ilustre conferenciante.

El tema de esta conferencia será «La época romántica».

## Real Congregación Mariana

### Círculo de Estudios

Como anunciamos, hace unos días dió una conferencia en el salón de actos de la iglesia parroquial de San Antolín, el culto congregante don Nicolás Romero Munuera, sobre el tema «Biografía de Francisco Pizarro».

El Director señor Sandoval, que presidió el acto, hizo la presentación del joven conferenciante. Este dió comienzo a su discurso, agradeciendo sobremanera la atención de que había sido objeto, y diciendo que solo por el cariño que profesa a la Congregación, había adquirido el compromiso de hablar, aunque lo hiciera con miedo, por ser la primera vez que se presentaba en una tribuna.

Hizo una acabada descripción de los grandes hechos realizados por Pizarro, teniendo párrafos brillantísimos sobre la vida de este esforzado capitán, conquistador del Perú.

En sufragio de las almas  
del señor

## Don Francisco Jaén Yarza

de la de sus hermanos  
DON EUGENIO Y DOÑA CONCEPCIÓN  
y de la de su hermano político  
DON TOMAS BERNAL LOZANO  
(Q. E. P. DD.)

Estará mañana 2, la Vela y Alumbrado y se dirán misas desde las ocho hasta la una, en la Iglesia de Religiosas Capuchinas

Su sentida hermana y viuda: doña Mercedes; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a alguno de dichos actos, por lo que recibirán especial favor

Murcia 1 de Mayo de 1926.

Hay concedidas indulgencias en forma acostumbrada. (12)

Despues de unas frases de elogios tributadas por la presidencia, los numerosos congregantes asistentes al acto, premiaron tan brillante trabajo con una general ovación.

Reciba el señor Romero Munuera nuestra mas sincera enhorabuena.

### La conferencia de esta noche

Hoy sábado, a las siete y media (hora oficial), ocupará la tribuna del Círculo de Estudios de los «Luis» de San Antolín, el distinguido joven y ejemplar congregante, don José Vargas Gómez, ilustrado Presidente de la Sección de Magisterio, quien disertará acerca del siguiente tema: «Algo sobre el lenguaje castellano.»

El acto, que será público, se celebrará en el sitio de coto de coto, quedan do invitados, muy especialmente todos los «Luis» de Murcia.

## Notas taurinas

### La novillada de mañana en Cartagena

El cartel para la novillada que mañana se verificará en la plaza de Cartagena, no puede ofrecer mayores atractivos a la afición, y por ello ha gustado extraordinariamente, siendo grande el número de buenos aficionados que se trasladarán mañana a la vecina ciudad.

Los seis magníficos novillos de la vacada de Flores, de Sevilla, han llamado mucho la atención y se espera que den mucho juego.

La combinación de toreros no puede ser más sugestiva: Carlos Susoni, Antonio Lopez, y nuestro paisano Miguel Lopez Aroca, se las entenderán con los seis referidos ejemplares y se espera que dejen el buen nombre que disfrutaban como toreros valientes y adreñados, a la altura merecida.

Con esta novillada de mañana inaugura la plaza de Cartagena la serie de fiestas taurinas veraniegas.

## Por fumar en los teatros

### Doce individuos multados

Ayer mañana el gobernador civil interino señor Fernandez Reyes, comunicó a los periodistas que habían sido multados doce individuos que fueron denunciados por la policía, a consecuencia de haber sido sorprendidos estando fumando en el teatro Circo Villar.

A este propósito recordó el gobernador las medidas dictadas con carácter terminante acerca de la prohibición de fumar en las salas y plateas de los teatros y cines.

Las multas últimamente impuestas han sido de 10 pesetas a cada uno de los denunciados, y la policía tiene ordenes de vigilar activamente a los fumadores que contravengan las disposiciones vigentes sobre el particular.

## Atropellada por una bicicleta

Ayer tarde fué atropellada por una bicicleta la niña de 12 años de edad Carmen Ceño, con domicilio en el Camino nuevo de Monteaiguado.

La muchacha fué conducida al Hospital donde el médico de guardia procedió a su curación, calificando las lesiones que sufre, de menos gravedad.

Quedó en el benéfico establecimiento para su curación.

## Nuevo destino

Nuestro distinguido amigo el culto cemandante de la guardia civil don José Martínez Vivas, ha sido destinado a esta Comandancia de Murcia, de segundo jefe.

Muy de veras felicitamos al señor Martínez Vivas deseándole todo género de aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

## Los tratados con Alemania, Francia y Suecia

Por telegrama de la noche Madrid. Las negociaciones comerciales con Alemania han entrado en periodo favorable.

En un escrito se ha concretado la labor de los representantes de ambos países.

Respecto al Tratado con Francia empezaron en plazo brevísimo las conversaciones con arreglo a las orientaciones del Consejo de Economía.

El tratado con Suecia solo está pendiente de una cuestión acerca de Polonia

Se concertará el Modus Vivendi.

## En palacio se celebran funerales por Isabel II

Por telegrama de la tarde Madrid. En la capilla del Palacio tuvieron lugar solemnes funerales por el alma de la reina Isabel II y de su esposo.

Oció el capellan de Palacio. El patriarca de las Indias pronunció una oración fúnebre elocuentísima.



nuestro digno Director General (que se hallaba presente por haber ido acompañando a la Comisión) reconociendo la justicia de nuestra petición, prometieron que al confeccionarse los nuevos presupuestos se atenderían nuestras aspiraciones.

Pues nuestro humilde a la par que sufrida clase continúa a pesar de las mejoras que casi todas las Corporaciones del Estado han tenido en el mismo o mejor dicho en peor situación que estaba.

A raíz de la justa y necesitada reforma que se hizo en el personal subalterno, todos obtuvieron mejoras (aunque algunas muy insignificantes) excepto este modesto personal que no solamente no obtuvo beneficio alguno sino que quedó en una situación muy poco envidiable.

Resulta que en la actualidad hay unos 700 repartidores que por no tener la edad de 24 años señalada para poder pertenecer al Cuerpo de Porteros de los Ministerios civiles (pero en cambio cuenta con 10 y más años de servicio) quedaron con el sueldo que anteriormente disfrutaban de 1.500 pesetas o sean 125 pesetas mensuales, existiendo además más de 1.000 repartidores disfrutando un sueldo de 1.000 pesetas.

Compárense estos sueldos con la carestía de la vida, háganse cuentas y se verá que si el inmortal Pitágoras no nos resultó un guason los resultados son muy desastrosos.

Y muchísimo más si se tiene en cuenta que una parte de este personal son cabezas de familia y los más constituyen el único sostén de sus padres.

Como se verá no puede ser más angustiosa la situación de este personal que suplica al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación le de una pronta solución a sus humildes peticiones pues de ellas dependen más de dos mil familias.

Esperanzados en ello vivimos y creemos no se hará esperar mucho podamos llevar a nuestros hogares el pan y la alegría que tan necesitados de esto se encuentran.

UN REPARTIDOR

## Las repercusiones de una moda

La moda del pelo corto en la mujer está revolucionando el mundo. En todas partes se promueven apasionadas polémicas entre los partidarios de las mujeres de cabellera corta y los que defienden las teorías del sombrero y poco galante. Schopenhauer, que aseguraba que la mujer era un ser de cabellos largos e ideas cortas. Un sabio alemán, con una seriedad casi dramática, proclamó que si las mujeres continúan cortándose el pelo dentro de dos o tres generaciones las hijas de Eva lucirán pobladas barbas...

Hasta ahora la repercusión de la nueva moda había quedado confinada en el terreno de las ideas, pero he aquí que una noticia llegada de Extremo Oriente señala los nuevos estragos—esta vez orden material—de lo que hay que culpar también a la moda de las melenas.

Diez y ocho mil mujeres chinas que

## TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS PARA TODA CLASE DE Automóviles de lujo y Omnibus PARA VIAJEROS

Pronta Construcción y Economía  
**Daniel Saez de la Ossa** P. de las Balsas, 1 MURCIA

Perfumería Gal, Floralia "Robillard", Piver, Bonáz, Pelé, La Rosario (Precio Fijo) Abaniquería de Rayneli, Platería, 22

**PASCUAL GARCIA IBAÑEZ**  
VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino "GARCIA," YECLA

trabajan en la confección de redcillas y postizos, se ven condenadas al paro forzoso por causa de falta de salida de esos artículos, que se amontonan en los almacenes y depósitos con gran desesperación de los propietarios de los talleres y factorías. Las infortunadas chinas, que ven comprometida su diaria subsistencia por la moda del caballo corto, no dejarán de anatematizar a las mujeres blancas que han sacrificado voluntariamente sus cabelleras.

### Academia de Comercio

dirigida por **Don Federico Diez Puche**  
Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.  
Isbonerías, 14

## Diputación Provincial

### Anuncio de subasta

En la «Gaceta» de Madrid número 115 correspondiente al día 55 del mes actual anexo único página 476, aparece inserto el anuncio de subasta del suministro de racionado, por término de dos años, a los asilados de los establecimientos dependientes de la Diputación Provincial; Hospital de San Juan de Dios, Casa Misericordia, Departamento de Maternidad y Manicomio Provinciales; debiéndose celebrar aquella el día 20 del presente mes de mayo, siguiente al en que expira el término de veinte días a partir desde el siguiente al de la publicación del anuncio en el Salón de Sesiones de la Corporación.

El plazo para la presentación de los pliegos expira el día 19 de dicho mes de mayo o sea el anterior al de la celebración de la subasta y podrán presentarse todos los días laborables de 11 a 13 en la Secretaría de la Excmo. Diputación Provincial, donde se encuentran de manifiesto el pliego de artículos y condiciones a que hace referencia este anuncio para conocimiento de los interesados.

## Somatén Nacional

El martes último, 27 de los corrientes, fué la festividad de la Patrona del Somatén, Nuestra Señora la Virgen de Monserrat, pero por ser día de trabajo y con objeto de no separar de sus habituales ocupaciones a los que pertenecen a esta Institución, el Somatén del partido de Murcia, celebrará la fiesta de su Patrona el próximo domingo, día 2 de Mayo, con una solemne función religiosa que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta capital, a las diez y media de su mañana, estando la oración sagra a cargo del Muy Ilustre Sr. don Saturnino Fernández, Magistral de la S. I. C. Al final de la misa se rezará un responso por los compañeros fallecidos.

A este acto religioso queda invitado todo el Somatén de Murcia en general, rogando la puntual asistencia con distintivos y sin armas.  
Murcia 30 de Abril de 1926.—El comandante auxiliar, Fernando González.

## El Cultivador Moderno

### SUMARIO

Abril 2926.

Viti-vinicultura.—Cómo se defienden los viticultores argelinos, Raul M. Mir.—Un consejo práctico, mensual. Ideas sencillas sobre el midju, que conviene recordar, Arnesto Mestre.

Abonos.—Experiencias notables. Conversión de la paja en estiércol. Empleo de la sal como excitante de la fertilización, Luis de Recensens.—Cedros en Navarra.

Caza y pesca.—Los perros ratoneros, B. Calderón.—El perro en la hacienda.

Horticultura.—Los repollos de gran producción, R. de Más Solanes Caucho comercial.

Cereales.—Apólogo de la semilla, Antonio Mondragón Herrero.

## BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 —Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellin, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

## BOLETIN RELIGIOSO

Abril - 1926

Este mes consta de 32 días.

Consagrado a María, madre del Amor Hermoso.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las ocho y media (hora oficial).

### Santoral

Sábado, 1. — Santos Felipe y Santiago, apóstoles; San Segismundo.

### Cultos

#### EN SAN ANDRES

Mes de Mayo.—Cultos en honor de María Stma. del Amor Hermoso. Se practicarán los Ejercicios llamados de las Flores a las seis de la tarde, (hora oficial) en los 31 días del mes, en todos los cuales habrá sermón.

Hay predicará don José Antonio Martínez Bernal, Subdiácono del Seminario.

### Vela y Alumbrado

Día 31.—En San Andrés.

Las misas que se celebren y la Ectación a Jesús Sacramentado serán aplicadas por el alma del señor don José Cánovas Casanova  
Día 2.—En Capuchinas.

## Centro Internacional de Intercambio

El día 22 del corriente ha tenido lugar la sesión ordinaria correspondiente al mes de la leche, del Consejo de Gobierno del Centro Internacional de Intercambio, para el Fomento del Comercio y la Industria, en sus locales de la calle Aragón, 310, pral. de esta ciudad.

Abierta la sesión a las ocho de la noche, bajo la presidencia del Excelentísimo señor don José Maraña Rof y con asistencia de los consejeros don Juan A Mas Yebrá, don José María Llobet don Mateo Sala Ayma, don Rufino Romero y el director general don Juan P. Fábregas, se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada sin modificaciones.

Secretaría da cuenta de los servicios de intercambio prestado por el referido departamento, los que unidos a las demás secciones, suman un total de 11,287 servicios evacuados en los

últimos treinta días, tanto a casas asociadas como a firmas extranjeras no asociadas interesadas en el comercio español.

La ponencia encargada del estudio y organización del Banco de Exportación, da cuenta al Consejo de la marcha de sus gestiones al propio tiempo que lee una extensa memoria del secretario señor Galcerán que desde hace varios meses se halla organizando lo concerniente a este organismo en Andalucía dando cuenta del resultado de su actuación y de las adhesiones recibidas de los más importantes elementos de los exportadores andaluces.

El señor Fábregas propone una modificación de régimen interior en el proyecto de Banco de Importación, que él mismo formuló y a base del cual se procede a su organización, la cual es tomada en consideración por la ponencia encargada.

(Continuará).

## Precios del mercado

DIA 30 DE ABRIL LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 17'00.  
Id. nuevas, 9'00.  
Tomates, 150'00.  
Bajocas, 62'50.  
Chirivías, 12'50.  
Nabicoles, 0'00.  
Cebolla, seca 4'00  
Guisantes, 25'00  
Alcachofas, 20'00.  
Habas, 6'00  
Ajos secos, 50'00.  
Peros, 0'00.  
Nisperos, 17'50  
Limones 10'00.  
Dátiles, 11'00

### DOCENA

Calabazas tiernas, 1'00  
Id. totaneras, 24'00.  
Pepinos, 1'50.  
Cebolla tierna, 0'55.  
Ajos tiernos, 0'55.  
Lechugas, 0'50.  
Rábanos, 0'50.

### PESCADERIA

Merluza, 6'00.  
Pescadilla, 4'00  
Salmonetes, 9'00.  
Sardina, 0'00.  
Atún, 6'00.

## Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados.

No mancha ni quema. Perfume exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

## Máquinas para afeitar

La marca "Vale", es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas.  
Bazar Murciano

tico había llevado, empezó a sacar lo que había citado.

Sentáronse luego los excursionistas al pie de un árbol, y empezaron a hacer los honores al contenido del cesto.

## CAPITULO XVIII

Cuando terminaron de merendear, sir Arturo volvió a tocar el asunto de la varita mágica, del cual, según podía deducirse, había conversado anteriormente con Dousterawivel.

—Mi amigo Oldbuck—dijo—podrá escucharle a usted ahora con más respeto, acerca de esas maravillas que, según nos ha asegurado usted, señor Dousterawivel, hizo en Alemania uno de los miembros de la asociación científica que a usted pertenece.

—Sir Arturo—respondió el teutón,—no es posible hablar de esas cosas ante individuos incómodos... hechos de fe...

—A lo menos permítame que mi hija lea las notas que ha tomado, referentes a la historia de Martin Waldeck.

—¡Ah! es una historia absolutamente verdadera; pero, su hija, a causa de su temperamento, le ha convertido en algo novelesco, romántico...

—A decir verdad, señor Dousterawivel—inter vino Isabel.—en esa leyenda predomina tanto lo romántico sobre lo probable, que es imposible a un amante de lo fantástico abstenerse de añadir algunos toques para compensar el carácter del relato. Así, pues, si no piensa moverse de aquí hasta que haya pasado el calor, tal vez mi papá o el señor Oldbuck tendrán la bondad de leer mi detestable trabajo.

—Yo no—objetó sir Arturo,—No me ha gustado nunca leer en voz alta.

—Ni yo—añadió Oldbuck.—Se me han olvidado los anteojos... Pero aquí está el amigo Lo-

vel, que tiene buenos ojos y voz clara... digo, a menos que el reverendo... pero, no; el señor Blattergowl no lee nunca nada, como no sea los sermones, si es que los lee, que no lo parece...

—Déjese de bromas y permita que el señor Lovel de comienzo a la lectura...—dijo, seriamente, sir Arturo.

El joven aludido hubo de aceptar la tarea que se le encomendaba, y, a tal efecto, recibió conmovido el manuscrito de manos de Isabel. Ojeó durante algunos instantes la primera página, para familiarizarse un tanto con el carácter de letra, y seguidamente leyó a los allí presentes la siguiente historia:

### «La fortuna de Martin Waldeck

"Los solitarios parajes del bosque de Herz, en Alemania, y especialmente las montañas llamadas Elckberg, o más bien Brockenberg, son

### Se ha suspendido la manifestación obrera de la Casa del Pueblo

Por telégrafo de la noche Madrid. Se ha suspendido por la autoridad gubernativa la manifestación obrera organizada por la Casa del Pueblo.

Este organismo obrero ha hecho circular oficios a los comercios y solo abrirán por unos horas los del comercio de alimentación. Los demás comercios e industrias pararán todo el día.

### Martínez Anido y un diputado facista visitan a Maestre

Por telégrafo de la noche Madrid. El ministro de la Gobernación y un diputado facista estuvieron visitando al doctor don Tomás Maestre.

Visitaron detenidamente el gabinete que tiene instalado en la Facultad de Medicina.

El doctor Maestre les explicó detenidamente y con amigables frases cuanto de particular hay en aquellos laboratorios.

### El vuelo aereo a Manila

### Loriga y Gallarza estan todavia en Hanoi

Por telégrafo de la tarde Madrid. El teniente coronel Kirdelan estuvo en Palacio y despues de cumplimentar al Rey le manifestó que los capitanes Loriga y Gallarza seguian detenidos con sus sextiplanos en Hanoi.

No han podido continuar el viaje por impedirse la lluvia.

En cuanto acabe este temporal de lluvias proseguiran su vuelo a Manila.

### El capitán Estevez en el Cairo

Confirmando que el capitán Estevez habia ya volado en su aparato.

Ha llegado al Cairo, El capitán embarcará su sextiplano con dirección a España.

### El general Jordana despues de conferenciar con don Alfonso dice que de Africa se reciben muchas noticias, pero que es dificilísimo dar una opinión.

Por telégrafo de la tarde Madrid. El general Gomez Jordana conferenció extensamente con el monarca.

Al salir estuvo conversando con los periodistas y con la afabilidad siempre, les dijo que le habia llamado don Alfonso para que le informase de los asuntos de Marruecos.

Al preguntársele que si tenia muchas noticias, contestó que de Africa se recibian muchas, pero que sobre ellas era dificilísimo anticipar una opinión.

Las impresiones son tan pesadas como ya lo eran hace varios dias.

Lo que realmente hay, es que los franceses pidieron la paz, o mejor dicho que Abd el Krim es quien no quiere la paz, si no se da con ventajas para él personalmente.

Gomez Jordana añadió que Abd el Krim no ve la paz con la amplitud de miras y generosidad que la vemos los dos países europeos.

### La Bolsa

Table with market data including Cotización del día 30, Interior 4%, Amortizable 6%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, and Liras.

### Se espera una ruptura en las relaciones de paz con Marruecos

Por telégrafo de la tarde Ux.a.—Por necesidad de consultar a sus inmediatos, los delegados rifeños, se han aplazado las negociaciones con los emisarios del cabecilla moro Abd el Krim.

España y Francia esperan una respuesta categorica antes del domingo. El parentesis por lo tanto será brevísimo.

### Agradecimiento de Steeg

El presidente español Steeg recibió a los altos funcionarios españoles y franceses.

Les habló de gratitud que alberga para España y el Gobierno por la serie de atenciones que recibió durante su estancia en Madrid.

### Datos particulares

Por noticias particulares se sabe que aunque los rifeños pretendian una nueva consulta con Abd el Krim y prolongar el plazo que expirará mañana, los delegados franco españoles no han accedido a ella.

Solo accederian si se aceptaran cuatro condiciones fundamentales para la paz.

El general Simón en esta nueva sesión les exhortó a reflexionar y ademas les puso de relieve la responsabilidad que contraerian.

### Medidas adoptadas

Por si acaso fracasan las negociaciones de paz con Marruecos se han adoptado en Tetuan todas las medidas para el comienzo de operaciones.

### Sanjurjo está satisfecho

Ha regresado a Tetuan Sanjurjo. En breve marchará a Axdir. Se muestra satisfechísimo de la entrevista tenida con el residente frances.

### Ultimas noticias

Las últimas noticias que se tienen permiten asegurar que nada se ha avanzado y que está próxima la ruptura de relaciones.

Los emisarios rifeños se muestran reservados en extremo y parece ser que quieren se les conceda amplia libertad para obrar en este asunto, y fijar ellos un programa.

### Una nota del Gobierno sobre la publicación de "La Epoca"

Por telégrafo de la tarde Madrid. En el gabinete de censura se ha facilitado a la prensa una nota diciendo que «La Epoca» de Madrid podrá reanudar desde hoy su publicación.

Y para reanudarla cumplirá con los extremos que se habian acordado como resultado de las gestiones practicadas por prestigiosos directores de otros periódicos madrileños acerca del Gobierno.

En uno de los párrafos dice la nota que el Gobierno tuvo el mayor gusto en complacer y atender en cuanto fué compatible con las medidas a quienes abogaron por el compadecido y pidieron el indulto del compañero, indulto que no se ha podido otorgar sin condiciones.

### El presidente de la Federación marroquí de mutilados es encargado de la organización de convoyes a los prisioneros

Por telégrafo de la tarde Casablanca.—El presidente de la Federación marroquí de mutilados y antiguos combatientes, Parent que ha estado recientemente en el Rif para visitar a los prisioneros españoles y franceses ha sido encargado de un modo oficial de la preparación de convoyes para aquellos. En breve saldrá para el Rif en unión de un excombatiente. Realizarán en aquellas tierras una misión especial que les ha sido encomendada. Los convoyes para los prisioneros comenzarán en fechas bastante próximas.

### La reaparición de «La Epoca»

### Una conversación con el inventor del autogiro Cierva Codorniu explicand sus aficiones aeronauticas

POR TELEGRAMA

Madrid. El primer artículo de «La Epoca» despues de su suspensión y el más interesante de todos es una conversión sostenida con el ilustre inventor del autogiro Cierva Codorniu.

Se explica en esa entrevista como empezó el culto ingeniero murciano a dedicarse al estudio de asuntos aeronáuticos y como ideó la construcción de su famoso autogiro.

Cierva Codorniu manifiesta en las columnas del periódico conserva los propósitos que tiene de construir nuevos aparatos con arreglo a nuevos modelos.

Ha firmado contratos con Inglaterra para construir varios aparatos. Está agradecidísimo a los Reyes y a cuantos le ayudaron en su ardua empresa científica.

Y termina manifestando que considera posible la realización de la idea de automovil con el autogiro.

### El agradecimiento de «La Epoca»

«La Epoca» agradece las muestras de compañerismo que ha recibido de sus compañeros y colegas. Dice que les guardará gratitud imperecedera.

### Cooperativa Cívico-Militar ANUNCIO

Se convoca a los señores asociados, interesando su asistencia, a la Junta General extraordinaria que se celebrará el día dos del próximo mes de Mayo a las once de la mañana, en el Salón de actos del Instituto. Murcia 29 de Abril de 1928. EL SECRETARIO.

### El embajador de Francia va en busca de Jordana y no le ve porque está en Palacio

Por telégrafo de la tarde Madrid. El embajador de Francia estuvo en la Presidencia.

Su presencia allí despertó la natural curiosidad y una vez que preguntó por Jordana, se explicaron todos los que algo referente a las negociaciones de paz con Marruecos por las potencias europeas era lo que obligaba al embajador a visitar al general Gomez Jordana.

Se marchó sin hablar con él por que Gomez Jordana se hallaba en Palacio conferenciando extensamente con el monarca.

### Marcelino Domingo al ser expulsado de Barcelona ha escogido como punto de residencia Madrid

Por telégrafo de la tarde Barcelona. El gobernador civil estuvo hablando con el exdiputado republicano Domingo.

Le expuso que por órdenes superiores recibidas de Madrid quedaba expulsado de Barcelona.

Le indicó que eligiera una ciudad cualquiera de la nación para fijar su residencia y Marcelino Domingo le contestó que Madrid.

En el expreso salió para este punto. Nada se sabe de los motivos que hayan obligado al Gobierno a tomar esta determinación, como tampoco de lo que trataron en la reunión que celebraron en Capitanía el general Barrera, el gobernador civil, el jefe superior de Policía y el ministro de Trabajo.

### Imperial Bar-Café

Siguiendo su costumbre, este magnífico Bar de esmerado servicio dará un concierto esta tarde de siete y media a nueve, con arreglo al siguiente programa: 1. Luna de miel, valse.—Waldteuffel. 2. Alma andaluza.—Mariani. 3. Rigoletto, selección.—Verdi. 4. El niño Judío, (cançón). 5. Serenata húngara.—Jancieres. 6. Aires españoles, (recopilación)—Corlés. Día 3 lunes, concierto a la misma hora. Todos los dias conciertos de dos y media a cuatro.

### La vuelta del Alsedo y un telegrama del ministro de Marina

Por telégrafo de la noche Madrid. El ministro de Marina ha teleografiado a las autoridades de Las Palmas manifestándole que salude en su nombre y en el del Gobierno al comandante del Alsedo en el momento de atracar.

En este saludo va la felicitación del Gobierno por el éxito obtenido en su viaje y por el admirable concurso a la labor de nuestros aviadores en el vuelo a Buenos Aires.

### Son sorprendidos en intento de fuga varios presos y entre ellos un capitán portugues

Por telégrafo de la noche Vigo. Se ha descubierto en esta prisión un intento de fuga de varios reclusos y entre ellos está un capitán del ejército portugues apellidado Viana que dentro de unos dias iba a ser trasladado a Portugal por haber robado allí la caja del regimiento a que pertenecía y haber huido a España con el producto de aquella sustracción.

Segun se ha podido averiguar el capitán fué quien habló y proyectó la fuga a los restantes presos.

Para llevar a feliz término su intento sorprendieron al vigilante pero en la madrugada fueron vistos por un oficial de servicio que llamó rápidamente a los vigilantes y fuerza de guardia procediendo a la detención de los reclusos.

Han ingresado en celdas de castigo. Al capitán portugués le fueron ocupadas varias armas.

Los restantes presos manifestaron que les habia prometido el capitán fugarse con ellos a América por lo que tenia dinero en abundancia.

### son firmados dos decretos de Fomento de poco interés

Por telégrafo de la noche Madrid. Entre los decretos firmados por el ministro de Fomento figuran estos.

Uno nombrando presidente del Consejo Agronómico a José Quevedo.

Otro concediendo la autonomía a la Escuela de Ingenieros de Caminos. Las otras disposiciones no tienen mayor interés.

### Sigue la vista por el atentado a los Reyes en el túnel de Barraf

Por telégrafo de la noche Barcelona. La vista contra los autores y cómplices por intento frustrado de dar muerte a los reyes ha seguido hoy.

Informaron las defensas y numeroso público albergado en el salón de actos siguió con verdadero interés el transcurso de ella.

El señor Rivas dijo tras estudiar las declaraciones prestadas por los testigos que nadie conocia a su defendido Cadafalch para quien el fiscal pedía seis años y un día de prisión. Despues habló el defensor de Conde para quien se pide la pena de muerte.

Negó que fuese autor el procesado del hecho que se le imputa, y recordó otros errores judiciales.

A continuación el defensor de Garriga manifestó que tampoco podía considerarse autor a su defendido. Por la tarde continuaron los defensas de los restantes procesados.

### Gran Peluquería de Señoras

montada con los últimos adelantos de la modista Marcel, lavados de cabeza por una señorita, pelucas y postizos de todas clases. Principa Alfonso, número 2.

### Recepción en el Ayuntamiento en honor de los delegados municipalistas

Por telégrafo de la noche Madrid. En la Casa Consistorial tuvo lugar una recepción en honor de los delegados municipalistas que han acudido a Madrid con motivo del Congreso para la unión de todos los Ayuntamientos españoles.

Mañana se celebrará la sesión de clausura.

### Lluna visita

Una comisión de congresistas acompañados de Vallellano estuvo conferenciando con Martínez Anido y Calvo Sotelo para hablarle de la degradación de los vinos.

Los ministros prometieron atenderles.

### Mañana presidirá el rey la reunión de la comisión encargada del monumento a Cervantes

Por telégrafo de la noche Madrid. Mañana presidirá don Alfonso la sesión que celebrarán los componentes de la comisión encargada del monumento al autor de «Don Quijote».

Esta reunión tendrá lugar en la Academia española.

Se tratará de la erección del monumento a Cervantes; del modo como se atenderá a sufragar los gastos que originen los actos que se celebrarán a la vez que se levante la estatua y sobre todo de la actividad que se piensa dar a las obras.

### La comisión del Magisterio despues de no ver a Primo de Rivera da una nota a la Prensa

Por telégrafo de la noche Madrid. La comisión del magisterio que vino a la Corte para pedir a los poderes públicos mejoras para los maestros y en solicitud de otras ventajas, ha dado por terminadas sus gestiones.

Así lo ha comunicado a la Prensa en una Nota que han facilitado.

Han visitado al ministro de Instrucción pública Callejo, al de Hacienda Calvo Sotelo y el Director general de Enseñanza.

Tambien manifiestan que no han logrado ver al jefe del Gobierno pues ha estado muy ocupado estos dias.

### ULTIMA HORA

Por teléfono 3:30 madrugada. Nuevo plazo para que confesenten los rifeños.

Paris. Briard Painleve conferencia manifestando con Gobiernos español frances completo acuerdo derechos mostrar generosidad rifeños nuevo plazo para conteste definitivamente. Expira Mayo.

### ESPECTÁCULOS

Circo.—Compañía de Zarzuela do Luis Almodóvar. Funciones para hoy: La Calavera, por la tarde; Los Gavilanes, por la noche. Ortiz.—Cine. Media Luna. Cine. Popular.—Cine.

### Los repartidores de Telégrafos

Justicia pedimos. Hace dos meses se fué presentada al señor ministro de la Gobernación, por una comisión de repartidores de Telégrafos una instancia en la que se le pedía despues de exponerle razonadamente, nuestra angustiosa situación nos mejorase algo nuestros sueldos, pues debido al elevado precio de las subsistencias, nos era imposible vivir con el que actualmente disfrutamos. Tanto el señor Ministro como